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ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA DEL DISTRITO NORTE, CELEBRADA EL DÍA VEINTISIETE DE 

MAYO DE DOS MIL VEINTIUNO. 

 

 
En el Salón de Actos del Centro Cívico de Buenavista de la ciudad de Toledo, siendo las 

diecinueve horas y cinco minutos del día veintisiete de mayo de dos mil veintiuno, se reúnen 
los miembros que a continuación se relacionan: 

VOCALES REPRESENTANTES DE LOS GRUPOS POLÍTICOS: 

Concejal Vocal: D. Javier Rodríguez Torres. Grupo Municipal PSOE. 

Concejala Vocal: Dª. Amparo Granell Calvo. Grupo Municipal del PP. 

Concejal Vocal: D. Esteban José Paños Martínez. Grupo Municipal CIUDADANOS. 

Concejala Vocal: Dª. Olga Avalos Rebollo. Grupo Municipal IZQUIERDA UNIDA/ 
PODEMOS.  

Concejala Vocal: Dª. María Ángeles Ramos Fernández.  Grupo Municipal VOX TOLEDO. 

VOCALES REPRESENTANTES DE LAS ASOCIACIONES DE VECINOS: 

Vocal Titular: Dª. Estrella Plaza Tevar. Asociación de vecinos “RÍO CHICO”. 

Vocal Titular: D. José Luis Gómez Pérez. Asociación de vecinos “LA RONDA DE 
BUENAVISTA”. 

SECRETARIO: D. Antonio Javier Rodríguez Gauyac, 
(Coordinador del Distrito). 
 
Abierta la sesión por la Presidencia, comunica el Secretario que por baja de la Presidenta Dª. 
Mar Álvarez Álvarez, y ausencia del vocal titular representante del Grupo Municipal socialista 
D. Ramón Lorente Redondo, asume la Presidencia de esta sesión el vocal sustituto D. Javier 
Rodríguez Torres. Seguidamente se procede a tratar del único asunto incluido en el siguiente: 
 

                                                  ORDEN DEL DÍA 
                                     

ASUNTO ÚNICO.- PROCESO DE ESTUDIO Y APROBACIÓN DE 
PROPUESTAS REMITIDAS AL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN DEL 
DISTRITO, EN ORDEN A LA INVERSIÓN DIRECTA DE LAS CANTIDADES 
ASIGNADAS AL MISMO EN EL PRESENTE EJERCICIO, POR IMPORTE 
GLOBAL DE CIEN MIL EUROS. 
 
Toma la palabra D. JUAN JOSÉ PÉREZ DEL PINO, Concejal delegado de Participación 
Ciudadana que asiste a la sesión para explicar el procedimiento acordado con la 
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Federación de asociaciones de vecinos “El Ciudadano”, sobre la distribución y ejecución 
del presupuesto que corresponde en cuantía máxima de 100.000 € por distrito para 
inversiones en este año 2021. En el pleno del Consejo del mes de julio, tras el informe de 
los servicios técnicos municipales, se verá cuáles se pueden realizar. 
 
Es un método que profundiza en los presupuestos participativos, y si este modelo se 
consolida revitalizará la participación de la ciudadanía. 
 
D. TOMÁS RUIZ PORTALES, Presidente de la Federación de asociaciones de vecinos 
“El Ciudadano”, interviene a continuación para significar la importancia de este día, 
porque supone un reinicio de los Consejos de Participación tras la pandemia, y porque los 
vecinos podrán incidir de una manera directa en una partida presupuestaria. El presidente 
o presidenta del Consejo será el encargado de gestionar y hacer el seguimiento de lo que 
se apruebe. 
 
A continuación expone el Sr. PÉREZ DEL PINO, que entre las propuestas presentadas 
solo hay 8 propuestas válidas, puesto que las tres primeras presentadas por vecinos de La 
Legua son iguales; y de las presentadas por D. Juan Antonio Miguel López, que no asiste 
a la sesión, sólo puede considerarse la primera, ya que las otras dos rebasan el número 
máximo permitido de propuestas, que es de una por vecino. 
Lee el apartado tercero, a) del procedimiento aprobado, que indica: “Cada asociación que 
forma parte del Consejo de Participación podrá presentar tres propuestas. A ellas se 
sumarán otras tres propuestas remitidas por los ciudadanos a las oficinas administrativas 
del Consejo correspondiente; siendo esta las tres primeras recibidas en orden a su 
presentación”. 
 
D. José Paredes Borreguero, indica que la propuesta similar presentada por los vecinos 
de La Legua está desglosada en 4, y que por error la han presentado como una única 
propuesta. 
 
Se acuerda que sólo se considere de entre esas 4, la primera referente a una pista de fútbol 
7 con un presupuesto aproximado de 45.000 €. 
 
EXPOSICIÓN DE LAS PROPUESTAS PRESENTADAS: 
 

 ASOCIACIÓN DE VECINOS RÍO CHICO: 

1.- Traslado y ampliación de la zona de Skate, actualmente ubicada en el a la altura del 
chiringuito junto al parque infantil, a la zona junto a la Iglesia, para evitar accidentes con 
los niños. También solicitan más iluminación y una fuente. 
 
Dª. Estrella Plaza señala que quieren que prosperen esta propuesta y la siguiente, referente 
a: 
 
2.- Creación de una cancha de vóley playa, también en la misma zona de la Iglesia, con 
iluminación y una fuente. 
 
3.- Colocación de aparca bicis en zonas de uso público, y un carril bici de interconexión 
entre los barrios de Valparaíso, La Legua, Vistahermosa con Toledo. 
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Se trata de llegar a Toledo en bicicleta. Habiendo muchos niños con bicis que las dejan 
por los suelos en el parque, por lo que explica la conveniencia de instalar esos aparca 
bicis, tanto ahí como en otras zonas por ejemplo en la zona del Colegio. 
 

 ASOCIACIÓN DE VECINOS LA RONDA DE BUENAVISTA: 

D. José Luis Gómez expone con un power point las siguientes propuestas: 
 
1.- Necesidad de un Centro de Mayores en el barrio de Buenavista, propuesta respaldada 
por la Asociación de pensionistas y jubilados (ASVAT) que tiene 1.800 socios, y la de 
Amas de Casa; además del 98 por ciento de las personas que han votado al respecto. Su 
ubicación preferente es en la zona de la plaza de España, punto neurálgico y accesible, en 
una parcela de 400- 500 metros cuadrados junto al Centro de Salud, con una edificación 
similar al edificio de urgencias del Centro de Salud. Se fundamenta esta necesidad en que 
Buenavista es el segundo barrio más poblado de Toledo con unos 13.500 habitantes, de 
los que unos 3.200 son mayores; la pirámide de población evidencia su envejecimiento 
por lo que solicitan dejar constancia de esta necesidad, cuya solución vendría a paliar la 
grave lacra de la soledad de muchos mayores. 
 
2.- Accesibilidad del barrio para adecuarle a la normativa vigente y a las necesidades de 
las personas que en el residen y trabajan en la Delegación Territorial de la ONCE.  
Es una propuesta consensuada con esta organización, cuyos asociados también vienen 
desde otros puntos de la ciudad en autobús y se bajan a la altura del supermercado LIDL, 
encontrándose con dificultades de accesibilidad para llegar a la sede de la ONCE. 
Presenta una relación de actuaciones de accesibilidad que se adjunta a la presente acta 
como Anexo, señalando como puntos prioritarios la falta de una valla en la acera de la 
avenida de Europa; un desnivel entre la acera y la avenida de Francia junto al Instituto 
Carlos III y al Convento de Jesús y María; textura de acera señalizada como paso de 
peatones cuando no hay ninguno sino que es el acceso al garaje de las Consejerías de 
Sanidad y Bienestar Social; las faltas de señalización en la bajada a la farmacia del 
Supercor y en la acera en la calle de acceso a la ONCE. 
 
También hay alcorques con adoquines levantados o huecos y muchos bolardos que habría 
que quitar. 
 
El Sr. Gómez pidió que se votara esta propuesta. 
 
3.- Facilitar la accesibilidad a los vecinos de la calle Concilios y zona del Hotel Beatriz a 
través de la calle peatonal que se encuentra entre los números 25 y 27 de la Ronda de 
Buenavista. 
 
La citada calle peatonal termina en una valla, que se podría quitar para prolongarla hasta 
el camino que conduce a la pasarela peatonal, para lo cual sólo habría que cubrir una 
pequeña zona de la canalización. Es una propuesta que no supone un desembolso excesivo 
y que presenta un acceso con menos pendiente que otros existentes.  
 
 

 D. JOSÉ PAREDES BORREGUERO: 

Explica su propuesta referente a la instalación de una pista de futbol 7, indicando la falta 
de espacios deportivos para los niños, que se puso de manifiesto con motivo del 
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confinamiento por la pandemia, en que no se podía salir en un radio de más de 1 
kilómetro. 
Solicita que el barrio de La Legua se equipare a los demás barrios en servicios e 
infraestructuras. 
 
A continuación toman la palabra los representantes de los grupos políticos: 
 
D. ESTEBAN PAÑOS apunta que hay 9,6 millones de euros en el presupuesto aprobado 
del Ayuntamiento para el centro de mayores de Buenavista. También está aprobado el 
traslado y ampliación de la pista de Skate de Valparaiso. 
Considera insuficientes los 100.000 €, puesto que el Distrito Norte representa el 40 % de 
la población de la ciudad de Toledo, debiéndose de corregir la distribución puesto que 
hay una diferencia abismal con otros barrios. Agradeció el esfuerzo de la asociación de 
vecinos La Legua. 
También felicitó a la asociación de vecinos La Ronda de Buenavista por su propuesta de 
accesibilidad, que le había gustado muchísimo. 
 
Dª. OLGA ÁVALOS agradeció la generosidad de los vecinos de La Legua por reducir su 
propuesta, confirmando que lo del traslado del Skate está ya presupuestado. 
 
Dª. AMPARO GRANELL dio las gracias por el trabajo, esfuerzo e ideas que se habían 
presentado, considerando que habría de elevarse consulta sobre esas dos propuestas ya 
presupuestadas. 
 
Dª. MARÍA DE LOS ÁNGELES RAMOS también señaló que estaban presupuestadas 
las propuestas del Centro de Mayores y traslado del Skate. 
Manifestó que en 17 años La Legua sigue estando igual, con más casas pero las mismas 
infraestructuras. El concepto es de hacer mejor el barrio. 
 
D. JUAN JOSÉ PÉREZ DEL PINO se refirió a que los 100.000 € son pocos, pero es la 
primera vez que se da cada distrito para que decidan. Se está ensayando un modelo. El 
año que viene puede ser más cantidad. Queremos transformar la participación en algo útil. 
Este modelo mejorable va a ser útil y tiene vocación de permanencia en sucesivas 
legislaturas. 
 
 
VOTACIÓN: 
 
Concluida la exposición de las propuestas se procede a su votación con el siguiente 
resultado: 
 

 
 

PROPUESTAS IMPORTE PSOE PP IU/P CS VOX Río Chico Ronda B. Votos

1.-Pista de fútbol 7 en La Legua 45.000,00 € X X X X X 5

2.-Traslado y ampliación de la zona de skate 20.000,00 € X X X X 4

3.-Cancha de voley playa 10.000,00 € X X X X X X X 7

4.- Carril bici y aparca-bicis 75.000,00 €

5.-Valla perimetral de madera en Av. Madroño Sin evaluar

6.-Ejecución parcial Centro de Mayores 50.000,00 €

7.- Mejoras en accesibilidad. Delegación Territorial ONCE 48.000,00 € X X X X X X X 7

8.-Accesibilidad c/ Concilios, con nº 25 y 27 R.  Buenavista Estudio X X X X X 5
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Por lo expuesto, quedan aprobadas para su remisión a informe de los Servicios técnicos 
municipales las siguientes propuestas: 
 
Con 7 votos: 

 Creación de una cancha de vóley playa al final de la avenida del Madroño, junto 
a las demás zonas de juego que ya existen. (10.000 €) 

 Mejoras de accesibilidad en el barrio de Buenavista. (48.000 €) 

Con 5 votos: 
 Nueva pista de fútbol 7 en La Legua junto al pabellón deportivo. (45.000 €) 
 Prolongación de la calle peatonal entre números 25 y 27 de la Ronda de 

Buenavista, hasta el camino del parque Bélgica, que conduce a la pasarela 
peatonal del hotel Beatriz. 

Con 4 votos: 
 Traslado y ampliación de la actual zona de skate junto al parque infantil y bar El 

Ágora de Ana, a la zona del final de la avenida del Madroño, cerca de la actual 
pista deportiva y parque Workout. (20.000 €) 

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las veinte horas y 
cuarenta y un minutos del día al principio citado. 
 
EL CONCEJAL-PRESIDENTE         EL SECRETARIO 
Pablo García Martín             Antonio J. Rodríguez Gauyac 
(Firmado digitalmente en sustitución de 
Mar Álvarez Álvarez) 
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ANEXO 
 
 
ACTUACIONES ACCESIBILIDAD BARRIO BUENAVISTA 
PUNTOS PRIORITARIOS POR SU PELIGROSIDAD 

1. Desniveles sin protección 

2. Avenida de Europa, en la puerta de la laboral 

 
 

3. Avenida de Francia, zona convento e instituto 
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Zanja en paso de cebra 

4. Paso de cebra en la calle Alemania esquina calle peatonal 

 
 
 
 
Textura mal señalizada que indica un paso de cebra donde 
no lo hay. Punto muy peligroso al ser una avenida. 
 

 
5. Puerta entrada parking Consejería Sanidad calle Francia 
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Avisar inicio de escaleras de bajada en la acera. Poner 
franjas perpendiculares a la marcha 

 
6. Avenida Europa. Bajada farmacia zona Supercor 

 
 
 
Detectar la calle de la ONCE 

 
7. Al estar la entrada a la once en un espacio abierto, resulta muy difícil tomar 

una referencia para encontrar el giro, por lo que, de forma excepcional al ser la 
acera rugosa, se propone unas bandas de loseta lisa del ancho de la acera. 
En el momento que hubiera que cambiar el acerado del barrio y no se ponga el 
tipo de loseta actual, se pondrían losetas podo táctiles para encontrar la zona de 
giro, ahora no sería solución ya que no se distinguiría al tacto del bastón. 
 
PASOS DE CEBRA MEJORAR SEÑALIZACIÓN. 
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8. Ronda de Buenavista a la altura del Barleys. Al ser un paso en diagonal y en 

tres tramos, en la mediana entre tramos poner franja guía y en la zona de vía de 
servicio textura botones diferencie calzada y acera. 

9. Ronda Buenavista altura Peluquería Andrés Ronco. Ocurre igual que el 

anterior. 

10. Avenida Francia, a la altura instituto Carlos III, la textura de cruce no llega 

a la pared 

11. Avenida Francia cerca rotonda con Avenida de Europa, la textura de cruce 

no llega a la pared. 

12. Avenida Portugal a la altura del salón parroquial y la calle Agen, textura de 

cruce no llega a la pared. Existe cabina que corta la acera, si no estuviera 
operativa y fuera posible retirarla. 

13. Avenida Portugal a la altura centro cívico, textura no llega a la pared. 

14. Avenida Portugal a la altura colegio Alfonso VI, paso de cebra sin textura, 

bordillo sin rebaje y banco en la zona de cruce. 

15. Calle Zaragoza esquina con Avenida Portugal, textura no llega a la pared 

16. Calle Aragón y calle Navarra, esquina con Avenida Portugal, la textura de 

cruce no llega hasta la pared. 

17. Avenida de Portugal, frente a la policía nacional, textura de cruce no llega 

a la pared 

18. Calle Andalucía a la altura del número 17, textura de cruce no llega a la 

pared 

19. Calle Asturias esquina Avenida Portugal, textura de cruce no llega a la 

pared. 
 
ALCORQUES 
De los diferentes alcorques, señalamos la zona donde se encuentran en peor 
estado siendo más peligrosos para el peatón. Si fuera posible enrasarlos, con 
materiales de caucho que permiten el crecimiento del árbol y no suponen barrera 
ni peligro para el peatón. En caso de no ser posible arreglarlos, tienen adoquines 
rotos y faltan otros. 

20. En Calle Dinamarca, acera del colegio Nara, existen alcorques sin árbol, y 

aunque se han rellenado los huecos siguen siendo un peligro. 

21. En la Ronda de Buenavista, en la acera de los pares, a la altura del 10 hacia 

arriba, están en muy mal estado con mucho peligro 

22. En la Calle Reino unido en la acera del Manzano, son bastante profundos y 

peligrosos. 
 
BOLARDOS. 
En general deberíamos eliminar todos aquellos bolardos que no sean 
necesarios, y en caso de serlo que cumplan con la altura y contraste para poder 
ser detectados. 
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23. Especialmente hay que revisar y quitar todos los posibles de la Ronda de 

Buenavista, desde la plaza de España hacia abajo, en ambas aceras. Es un mar 
de bolardos, algunos inclinados con el peligro que tiene. 

24. En la Calle Dinamarca, cerca del número 6 existen ocho horquillas, estas 

aún son más peligrosas, por ser más difícil detectables que los bolardos. 
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